LA RECONSTRUCCIÓN DEL CASTILLO DE CAPILLA (BADAJOZ)

Rafael Moreno García

Director Sección Investigación de la AEAC

La pequeña población de Capilla, dominada por su magnífico castillo medieval, se ha identificado habitualmente con la población andalusí de Kabbal. Desde el año 2012 se vienen realizando campañas arqueológicas que han deparado interesantes hallazgos en el castillo, y han sacado a la luz parte de un poblado almohade emplazado muy cerca de él.

La orografía de este lugar situado en el límite septentrional de Sierra Morena es muy compleja puesto que cuenta con numerosas sierras que le otorgan un relieve difícil y accidentado a cuyos pies se extiende el gran Valle de la Serena, por ello la elección de ese emplazamiento para ubicar una fortaleza, quizás haya que buscarla en su importancia económica, debido a las explotaciones mineras próximas al castillo, a la cercanía de la importante mina de mercurio de Almadén, y a su significación geográfica, ya que la población está ubicada entre cuatro comarcas: el Valle de los Pedroches, el Valle de Alcudia, el Valle de la Serena y la comarca de la Siberia Extremeña. En la actualidad la comprensión del territorio se ve dificultada por la existencia del embalse de la Serena, que ha inundado una enorme extensión de terreno.



Figura 1: El castillo de Capilla

En junio del año 1226 Fernando III puso sitio al castillo de Capilla, comenzando de este modo un asedio que se resolvería después de catorce semanas, tras las cuales los musulmanes hubieron de